



Etwas tun!

Für ideologische Grabenkämpfe ist das Thema Bildung zu wichtig. Mit dem Bildungskonzil Heldenberg begründet die Wirtschaftskammer Niederösterreich ein außergewöhnliches Format, das künftig jährlich stattfinden wird.

Das Bildungskonzil soll auf höchstem Niveau Standortbestimmungen, Fragehorizonte und gesellschaftliche Aufgaben formulieren. Es verbindet unterschiedlichste Expertisen und übersetzt sie in konkrete Ideen und Konzepte für den deutschsprachigen Raum.

KommR Sonja Zwanzl
Präsidentin der Wirtschaftskammer Niederösterreich

In sich gehen,
begegnen,
verbinden:
am Heldenberg



Sind Sie interessiert,

als Teilnehmer/in am Bildungskonzil Heldenberg die Zukunft der Bildung in Österreich mitzugestalten? Informieren Sie uns in einem kurzen Schreiben, warum Sie Wertvolles zum Konzil beitragen können und möchten:

bildungskonzil_heldenberg@wknoe.at

Bildungskonzil Heldenberg 2017

Eine Initiative der Wirtschaftskammer Niederösterreich

7. und 8. September

NICHT ÖFFENTLICH:

- Eröffnung
- Die ausgewählten Teilnehmer arbeiten in 12 Denk- und Experimentierräumen

9. September

ÖFFENTLICH:

- Top Key Note
- Präsentation erster Ergebnisse
- Podiumsdiskussion
- Livestream

3 Monate später

PRÄSENTATION DURCH DEN SENAT:

- Mission Statement an die Politik
- Konzilsband
- Website
- Weiterentwicklung diskutierter Themen (z. B. Forschungsaufträge)

bildungskonzil-heldenberg.at



Bildungskonzil
Heldenberg



7. bis
9. September
2017

Wie kann Bildung Frieden sichern?

Zwei Tage Klausur: in sich gehen, begegnen, verbinden.
Am dritten Tag: starke Ergebnisse und öffentliche Diskussion.

Ihr Beitrag bitte!

bildungskonzil-heldenberg.at

3 Monate später

Donnerstag 7. und Freitag 8. September
NICHT ÖFFENTLICH

Samstag 9. September
ÖFFENTLICH



Konzilsband
„Bildungskonzil Heldenberg 2017“:

- Konsolidierte Ergebnisse
- Mission Statement an die Politik

Weiterentwicklung diskutierter Themen

- z. B. Forschungsaufträge

2 TAGE KLAUSUR PUR

Bildung weiterdenken

Praktikerin trifft auf Wissenschaftler. Unternehmer auf Beamtin. Bewegerin auf Bewahrer, Jugend auf Erfahrung ... Sie haben zwei Tage Zeit. Ohne Termine, ohne Handygeklingel, im vertraulichen Rahmen am Heldenberg.

NEUE WEGE STATT ALTER BAHNEN

Jede/r hat die Chance, zur Teilnahme am Bildungskonzil ausgewählt zu werden. In drei Kurien arbeiten die Gruppen in moderierten „Denkräumen“ an Kernfragen der Bildungsthematik, während in den „Experimentierräumen“ junge Teilnehmer/innen frei von allen Vorgaben ihre Zugänge suchen.

REFLEXIONEN STATT REFLEXEN

Zwei intensive Tage in der Ruhe des Schlosses Heldenberg im Weinviertel: miteinander streiten, in sich gehen, aufeinander zugehen. Das ist das international einzigartige Setting des Bildungskonzils Heldenberg. Ohne Zeitregimes, Verbandsinteressen und Selbstinszenierungen.

ERFAHRUNGEN VERBINDEN STATT INTERESSEN SPIELEN

Pädagogen, Eltern, Schüler und Studierende, Wissenschaftler, Unternehmer, Meinungsführer: Der „Spirit“ von Heldenberg erlaubt es, dass unterschiedliche Menschen ihre Interessen nicht gegeneinander stellen, sondern ihre Erfahrungen und Kenntnisse weiterführend verbinden.

AB DEM 3. TAG: ERGEBNISSE UND IMPULSE

Ergebnisse präsentieren

Nach zwei Tagen intensiver Arbeit öffnet sich das Bildungskonzil Heldenberg der Allgemeinheit: mit einer Präsentation und einer Podiumsdiskussion. Innerhalb von drei Monaten wird der „Konzilsband 2017“ vorgestellt: als starker Auftrag an die Bildungspolitik.

LÖSUNGEN STATT POSITIONEN

Zahnlos geblieben sind die zahllosen Positionspapiere, die längst im Umlauf sind. Weil sie reduziert bleiben auf die Positionen partikularer Interessensgruppen. Im Gegensatz dazu erarbeitet das Heldenberger Bildungskonzil Lösungen, wie sie bisher niemand gedacht hat – mitgestaltet und mitgetragen von vielfältigen Gruppierungen.

KONZEPTE STATT REZEPTE

Politiker produzieren bevorzugt Parteiprogramme, Wissenschaftler zu komplexe Abhandlungen und Praktiker zu simple Rezepte. Das Bildungskonzil bringt sie zusammen und sucht nach Konzepten für aktuelle Bildungsfragen.

BEWEGKRAFT STATT BLOCKADE

Gräben überwinden, Zäune einreißen: Der unvergleichliche Rahmen des Bildungskonzils setzt ein neues Engagement frei. Ein Engagement, das die Teilnehmer/innen auf allen Ebenen in ihren Communities und in den Medien in öffentliche Bewegkraft übersetzen werden: für einen neuen Drive am Bildungs- und Wirtschaftsstandort Österreich sowie im deutschsprachigen Raum.

DIE AGENDA 2017

Wie kann Bildung Frieden sichern?

Frieden ist in unserer Gesellschaft mit Demokratie und Wohlstand verbunden – und mit Bildung. Das Bildungskonzil Heldenberg 2017 geht diesen Zusammenhängen nach. Es problematisiert und entwirft grundsätzliche Empfehlungen für die Bildungspolitik.

NEUE MEDIEN

Wie entwickeln wir eine Kultur im Umgang mit den sozialen Medien, die uns gesellschaftlich bereichert, anstatt zu polarisieren?

BILDUNGSSYSTEM

Wie kann das Bildungssystem Frieden sichern und gesellschaftliche Vielfalt nützen, anstatt Gewinner und Verlierer zu (re)produzieren?

BILDUNGSIDEALE

Was kann Bildung überhaupt noch versprechen?